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رؤساء المجالس التشريعية الخليجية أنهوا اجتماعهم بالتوافق على تنسيق السياسة الإعلامية الخارجية

»الراي«: جلسة اليوم عادية ... والأمور طبيعية الغانم لـ

عرقل جهود التنمية 
ُ

العوضي: وزيرة الشؤون ت
وتتعمد تعطيل مشاريع الدولة

أصدرت حيثيات التحقيق في نقلها من »الأميري« بإفادات الشهود

»الصحية« البرلمانية: إجماع طبي
على صعوبة التعامل مع كفاية عبدالملك

• أفراح الصراف: 
غير متعاونة 

ومشاكلها كثيرة 
مع الأقسام الفنية

• سناء المطيري: 
تصرفاتها تخالف 

أصول مهنة الطب 

• محمد الجارالله: 
كثيراً ما منعت 

الحالات المحوّلة 
من وحدة القلب  

من دخول العناية

• محمد مرسي: 
قسم الجراحة 

في المستشفى 
لا يتواصل مع 

»العناية« لسوء 
التفاهم مع كفاية

• كفاية عبدالملك: 
لا أستحق النقل 
... فالوزير أشاد 

بكفاءتي 

• وزير الصحة: 
نقلتها لأن 

تعاملها مع أسرة 
المستشفى وصل 

إلى طريق مسدود

أك����دت ال��ل��ج��ن��ة ال��ص��ح��ي��ة ف��ي م��ج��ل��س الأم��ة 
ان ه���ن���اك إج���م���اع���اً م����ن ال���ج���ه���از ال���ط���ب���ي ف��ي 
المستشفى الأميري على صعوبة التعامل مع 
التعامل معها  الدكتورة كفاية عبدالملك، وأن 
وصل الى طريق مسدود، ما استدعى اتخاذ 
وزير الصحة قراراً بنقلها من المستشفى الى 

مستشفى الأمراض السارية.
وقالت اللجنة في تقريرها الأول، بصفتها 
ل��ج��ن��ة ت��ح��ق��ي��ق ب���ش���أن ال���ق���رار ال�������وزاري بنقل 
ك��ف��اي��ة، ان��ه��ا اس��ت��م��ع��ت ال���ى ش���ه���ادات ك��ل من 
اس��ت��دع��ت��ه��م م���ن ال��ج��ه��از ال��ط��ب��ي ب����دءاً ب��وزي��ر 
ال���ص���ح���ة، وس���ج���ل���ت ك����ل ت���ل���ك الاف���������ادات ال��ت��ي 

توصلت من خلالها الى صحة قرار الوزير.
مديرة  اف���ادة  ال��ى  اللجنة  استمعت  فبداية 
الصراف  أف��راح  الدكتورة  الأميري  المستشفى 
ال��ت��ي أف����ادت ب���أن ال��دك��ت��ورة ك��ف��اي��ة منضبطة 
في العمل ولكن يصعب التعامل معها وغير 
م���ت���ع���اون���ة م����ع زم���لائ���ه���ا الأط����ب����اء ف����ي ال��ع��م��ل 
ول��دي��ه��ا م��ش��اك��ل ك��ث��ي��رة م���ع الأق���س���ام الفنية 
بنقلها  علمت  بأنها  وأض��اف��ت  بالمستشفى، 
ال������ى م��س��ت��ش��ف��ى الأم����������راض ال����س����اري����ة ب���ق���رار 
م���ن وزي����ر ال��ص��ح��ة ل��ع��دم ت��ع��اون��ه��ا م���ع ادارة 
الم��س��ت��ش��ف��ى، وأن د. ك��ف��اي��ة ك��ان��ت ت��رف��ض في 
إليها  المرسلة  الكتب  اس��ت��لام  الأح��ي��ان  بعض 
من إدارة المستشفى وتطلب الاتصال المباشر 
ب��ه��ا، الأم����ر ال����ذي ي��ع��ي��ق س��ي��ر ال��ع��م��ل، وسبق 

التحقيق معها بسبب هذه المعوقات.
وذك����رت ال��ل��ج��ن��ة ان رئ��ي��س وح����دة ال��ج��ه��از 
ال��ت��ن��ف��س��ي ف����ي الم��س��ت��ش��ف��ى ال����دك����ت����ورة س��ن��اء 
الم��ط��ي��ري أف����ادت ب���أن ال��دك��ت��ورة ك��ف��اي��ة كانت 
في  الم��وج��ودة  للحالة  المعالج  الطبيب  تمنع 
العناية المركزة من الدخول للاطمئنان عليها 
وم��ت��اب��ع��ت��ه��ا وت��ص��رف��ه��ا ه���ذا ي��خ��ال��ف أص���ول 
الم��ه��ن��ة لأن ط��ب��ي��ب ال��ع��ن��اي��ة الم���رك���زة غ��ي��ر مُ��لِ��م 
كانت  ذل��ك  ال��ط��ب وع��ل��ى  بجميع تخصصات 
ت��ب��اش��ر ك���اف���ة ال��ت��خ��ص��ص��ات داخ�����ل ال��ع��ن��اي��ة 
المركزة وكانت تمنع دخول كثيراً من المرضى 
الى هذه العناية رغم توصية الطبيب المعالج 
مزمنة.  أم��راض��اً  لديهم  لأن  لها  باحتياجهم 
وكانت تدير العمل من الخارج أثناء اجازتها 
ال��رس��م��ي��ة وي��ت��م اس��ت��ش��ارت��ه��ا ف��ي ك��ل مريض 

يدخل العناية المركزة.
أم����ا رئ���ي���س م���رك���ز ص���ب���اح الأح���م���د للقلب 
الدكتورة  أن  فأكد  الجارالله  محمد  الدكتور 
ك��ف��اي��ة تمنع ك��ث��ي��راً م��ن ال��ح��الات الم��ح��ول��ة من 
ق���س���م وح������دة ال���ق���ل���ب م����ن ال�����دخ�����ول ال�����ى ق��س��م 
العناية المركزة بحجة أن الحالة لا تستدعي 

دخولها العناية المركزة.
وأف��اد رئيس قسم الحوادث الدكتور فريد 
ال��ع��ط��اون��ة ب��ص��ع��وب��ة ال��ت��ع��ام��ل م��ع ال��دك��ت��ورة 
ك��ف��اي��ة ك��م��ا ان��ه��ا ت��رف��ض ال���زي���ارات الرسمية 
لوحدة العناية المركزة إلا بعد موافقة مسبقة 
م���ن���ه���ا، ف��ي��م��ا أف������اد ال���دك���ت���ور م��ح��م��د م��رس��ي 
ال��ح��اض��ر ع��ن قسم ال��ج��راح��ة ب��وج��ود مشكلة 
في التواصل بين قسم الجراحة وقسم العناية 
المركزة وذلك لوجود سوء تفاهم مع الدكتورة 
ف��ي ح���الات مرضى  كفاية م��ن خ��لال تدخلها 
الرغم  وعلى  الم��رك��زة  بالعناية  الجراحة  قسم 
من ذلك فهي متمكنة من عملها، وأضاف بأن 
الدكتورة/ كفاية عبدالملك سبق لها أن أغلقت 

قدرتها  ع��دم  بسبب  المتوسطة  العناية  غرفة 
على إدارتها لنقص الأطباء المختصين لديها، 
وان��ت��ه��ى ال����ى ان ال��ت��ف��اه��م م��ع��ه��ا ص��ع��ب وق��د 

 في بعض الأحيان معها.
ً
يكون مستحيلا

العناية  قسم  رئيس  القضية  صاحبة  أم��ا 
الم���رك���زة الم��غ��ل��ق��ة ال���دك���ت���ورة/ ك��ف��اي��ة ع��ب��دالم��ل��ك 
مريض  لديها  ك��ان  بأنها  اللجنة  أف���ادت  فقد 
ب��ال��ع��ن��اي��ة الم���رك���زة اس��ت��ق��رت ح��ال��ت��ه وأص��ب��ح 
لا ي��ح��ت��اج ال����ى ه����ذه ال��ع��ن��اي��ة ف��ق��ام��ت بنقله 
إل��ى غرفة خاصة وأدخ��ل��ت ب��دلًا منه مريضاً 
بها  الم��رك��زة، فاتصل  العناية  تستحق حالته 
ال��وزارة وطلبا منها  مدير المستشفى ووكيل 
بقاء المريض المستقر حالته بالعناية المركزة.

وأضافت بوصول رسالة نصية بالتلفون 
من  وكيل ال��وزارة يطلب منها ابقاء المريض 
نقله  وع���دم  الم��رك��زة  بالعناية  حالته  المستقر 
خ��ارج��ه��ا، ف��رف��ض��ت ه���ذا ال��ط��ل��ب بسبب حالة 
الم����ري����ض ال���ح���رج���ة ال������ذي ادخ���ل���ت���ه ال���ع���ن���اي���ة، 
واتصل بها الوزير وافاد بأنها من الكفاءات 
ال��ج��ي��دة ف��ي ال��ع��ن��اي��ة الم���رك���زة ب��دول��ة ال��ك��وي��ت 
وان القرار الفني الذي اتخذته صحيح ولكن 
القرار الاداري بنقلها من المستشفى الاميري 
ال����ى م��س��ت��ش��ف��ى الام������راض ال���س���اري���ة ه���و ق���رار 
اداري بحت، وعلى هذا الاساس تم نقلك الى 
ال��س��اري��ة ول��ي��س بسبب  الام����راض  مستشفى 
حالة المريض الذي تم نقله من العناية المركزة.

واضافت بأنه بعد هذه المكالمة بيومين او 
ال����وزاري الرسمي  ال��ق��رار  اي���ام تسلمت  ث��لاث��ة 
بنقلي، وافادت بأنها لا تستحق النقل بعد ان 
اتها في العمل واعتبرت ان  شهد الوزير بكفاء

هذا الاجراء غير منصف لها.
واس���ت���ط���ردت ال��ل��ج��ن��ة ف���ي ت��ق��ري��ره��ا بأنها 
اج��ت��م��ع��ت م���ع وزي����ر ال���دول���ة ل���ش���ؤون مجلس 
ال����وزراء وزي���ر الصحة ف��أف��اد ب��وج��ود اسباب 
عدة ادت الى نقل الدكتورة كفاية عبدالملك من 
الام��راض  ال��ى مستشفى  الام��ي��ري  المستشفى 
ال��س��اري��ة وع��ل��ى رأس ه���ذه الاس���ب���اب تكليفه 
من القيادة السياسية بإدارة مرفق مهم وهو 
وزارة ال��ص��ح��ة وال��ع��م��ل ع��ل��ى ت���ط���وي���ره، وق��د 
ابلغت من المسؤولين في الوزارة بأن التعاطي 
ال���ن���ف���س���ي ب�����ين اس��������رة الم���س���ت���ش���ف���ى الام����ي����ري 
واس����ل����وب وط���ري���ق���ة ت��ن��ف��ي��ذ ال���دك���ت���ورة ك��ف��اي��ة 
ت��ه��ا ف���ي ال��ع��م��ل -  لعملها - ب��ال��رغ��م م���ن ك��ف��اء
وصل الى طريق مسدود ما سبب الى اشكالية 
في معالجة المرضى وكذلك عدم تشغيل قسم 
كامل  بشكل  المستشفى  ف��ي  الم��رك��زة  ال��ع��ن��اي��ة 
ب��ال��ط��اق��م الم��ت��وف��ر، وع���دم ط��ل��ب رئ��ي��س القسم 
ل��ل��ع��ن��اص��ر ال��ب��ش��ري��ة ال����لازم����ة ل��ت��ش��غ��ي��ل ه��ذه 
احتياج  ع��ن  السليم، فضلا  بالشكل  ال��وح��دة 
الام��راض  المركزة في مستشفى  العناية  قسم 
بعد  لرئيس قسم لادارت��ه وتشغيله  السارية 

ان كلف الوزارة مبالغ طائلة لتجهيزه.
وذكر الوزير انه بعد التباحث مع الوكيل 
ول��ل��م��ص��ل��ح��ة ال���ع���ام���ة اص��������درت ق��������رارا ب��ن��ق��ل 
ال����دك����ت����ورة ك���ف���اي���ة ع���ب���دالم���ل���ك ال�����ى م��س��ت��ش��ف��ى 
الام�����راض ال���س���اري���ة، وه���و ق����رار غ��ي��ر ت��أدي��ب��ي 
وان��م��ا ق���رار اداري ب��ح��ت ي��ص��در ف��ي اي وق��ت 
ل��ل��م��ص��ل��ح��ة ال��ع��ام��ة دون اس���ت���ش���ارة ص��اح��ب 
العلاقة، والوزارة وادارة المستشفى لا تتدخل 
في المسائل الفنية لعمل الاطباء، وقرار النقل 

لم ينتقص من وضعها الوظيفي، وقد سبق 
لي ان اصدرت ق��رارات وزاري��ة بالنقل والندب 
لحالة  ح��الات مشابهة  وه��ي  العمل  لمصلحة 

الدكتورة كفاية.
وذك������رت ال��ل��ج��ن��ة ان اف������ادة وك���ي���ل ال������وزارة 
اي��دت ما ذهب اليه  الدكتور خالد السهلاوي 
الوزير من ان قرار النقل هو قرار اداري وليس 
تأديبيا بسبب المصلحة العامة لان مستشفى 
الام������راض ال���س���اري���ة ك����ان ي��ح��ت��اج ال����ى رئ��ي��س 
لتدريب  المركزة  العناية  في  متخصص  قسم 
الاط��ب��اء ع��ل��ى معالجة الام����راض ال���واف���دة من 

الخارج.
واف�����ادت رئ��ي��س ق��س��م ال��ب��اط��ن��ي��ة ال��دك��ت��ورة 
رجاء دشتي انها تتعامل مع الدكتورة كفاية 
رئيس قسم العناية المركزة وان لديها شكاوى 
يتعاملون  ال��ذي��ن  الاط��ب��اء  م��ن بعض  شفوية 
التعاون معها  الحوار وع��دم  معها بصعوبة 
وان د. ك��ف��اي��ة ك���ان���ت ت��غ��ل��ق ال��ع��ن��اي��ة الم���رك���زة 
العناية  الى  وتمنع دخ��ول الاطباء المعالجين 
المركزة لمتابعة الحالات الخاصة بهم وكذلك 
د. كفاية لا تطلب استشارة الاطباء المعالجين 
الم��رك��زة، كما  العناية  ف��ي  الم��وج��ودة  للحالات 
اف���ادت رئ��ي��س قسم ال��ط��ب ال��ن��ووي بصعوبة 
ال��ت��ع��ام��ل م��ع د. ك��ف��اي��ة، واف����ادت رئ��ي��س مركز 
بأنه  والكبد  الهضمي  للجهاز  الغانم  ثنيان 
يشرفني التعامل مع د. كفاية وان تخصصها 
يعتبر نادرا ولا يوجد اي صعوبة في التعامل 
معها وهي متعاونة جدا معها وتسمح لها 
على  للاشراف  المركزة  العناية  ال��ى  بالدخول 

حالات المرضى الخاصة بها.
بأن  الطبيعي  العلاج  واف���ادت رئيس قسم 
كفاية تتدخل في بعض القرارات التي تخص 
اطباء آخرين والتعامل معها صعب وتفرض 
على الهيئة التمريضية رأيها في امور تخص 

اطباء اخرين.
وقالت اللجنة انها وبعد المناقشة وتبادل 
من  ال��ح��اض��ري��ن  اراء  ب��أغ��ل��ب��ي��ة  ان��ت��ه��ت  الاراء 
اع��ض��ائ��ه��ا ال����ي الم���واف���ق���ة ع��ل��ى ان ق�����رار وزي���ر 
من  عبدالملك  كفاية  ال��دك��ت��ورة  ب��ن��دب  الصحة 
الام��راض  ال��ي مستشفى  الام��ي��ري  المستشفى 
السارية قرار صحيح وسليم وصدر لمصلحة 
العمل وليس فيه اي تعسف ضدها بأغلبية 

.1:3
واس��ت��ن��د رأي الاق��ل��ي��ة على ان ق���رار ال��وزي��ر 
ق����رار ت��ع��س��ف��ي ب��ن��اء ع��ل��ى ق����رار ف��ن��ي ات��خ��ذت��ه 
العناية  من  مريض  ب��اخ��راج  كفاية  الدكتورة 

المركزة.
واوصت اللجنة باحتفاظ الدكتورة كفاية 
الانتقاص  الوظيفية ودون  امتيازاتها  بكافة 
م���ن اي ب����دل م���ق���رر ل��ه��ا وف���ق���ا ل���ق���رار مجلس 
ل��س��ن��ة 2010 ب��ش��أن  الم���دن���ي���ة رق����م 5  ال���خ���دم���ة 
وظ��ائ��ف وب����دلات الاط���ب���اء وال����ق����رارات الم��ن��ف��ذة 
الاكاديمي  مزاولة نشاطها  من  وتمكينها  له 
التابعين  ال��ط��ب  كلية  طلبة  ب��ت��دري��ب  المتعلق 
ل��ج��ام��ع��ة ال���ك���وي���ت او الاط����ب����اء ال���ج���دد س���واء 
ف���ي م���رك���ز ع��م��ل��ه��ا ال���ج���دي���د وم��ع��ه��د ال��ك��وي��ت 
الوسائل  كل  وتهيئة  الطبية  للاختصاصات 

اللازمة لتنفيذ ذلك.
الحاضرين  اراء  بأغلبية  اللجنة  وواف��ق��ت 

من اعضائها بأغلبية 1:3

أكد أن تصورات حل المشكلة ستتطور بتطور التشريعات

م أراضٍ 
ّ
النصف: الأذينة أبلغنا بتسل

تكفي لإنشاء 162 ألف وحدة سكنية

ات��ه��م ال��ن��ائ��ب ك��ام��ل ال��ع��وض��ي وزي�����رة ال��ش��ؤون 
الاج��ت��م��اع��ي��ة وال���ع���م���ل ذك�����رى ال���رش���ي���دي ب��ع��رق��ل��ة 
م��س��ي��رة ال��ت��ن��م��ي��ة وال��ت��س��ب��ب ف��ي تعطيل م��ش��اري��ع 
ال����دول����ة وال���ق���ط���اع ال���خ���اص ع��ب��ر اح���ت���ك���اره���ا منح 
ال���ت���أش���ي���رات وال��ت��ح��وي��ل ل��ل��ع��م��ال��ة وح���ص���ره���ا في 
الغريب يساهم  الوضع  ان هذا  الى  مكتبها، لافتا 
ف��ي ن��ش��ر ال���رش���وة والم��ح��س��وب��ي��ة وي��ع��رق��ل مساعي 
ال���دول���ة ف��ي الان��ف��ت��اح ن��ح��و ت��ح��وي��ل ال���دول���ة م��رك��زا 

ماليا وتجاريا حسب رغبة سمو الأمير.
وق��������ال ال����ع����وض����ي ف�����ي ت����ص����ري����ح ص����ح����اف����ي ان 
الرشيدي تساهم من خلال هذا القرار في تأصيل 
م��ف��ه��وم الم��ح��س��وب��ي��ة وال���واس���ط���ة وت��ع��ط��ي��ل أع��م��ال 
الادارات المختلفة، مستغربا طلبها من النواب بأن 
ال��ى مكتبها  ال��ش��رك��ات والاف����راد  ي��أت��وا بمعاملات 
مباشرة وكأنهم »مندوبون« لتخليص المعاملات 
ب��دلا م��ن منحها ال��ص��لاح��ي��ات ل����لادارات المختصة 
بتخليص معاملات الشركات والافراد الذين لديهم 
أعمال ومشاريع خاصة او مع الدولة عن طريقهم 

وليس بالواسطة او عن طريق النواب.
وأضاف ان الوزيرة تعرقل العديد من المشاريع 
ب��ه��ذه ال��ط��ري��ق��ة ولاس��ي��م��ا مستشفى ج��اب��ر وال���ذي 
اش��ت��ك��ى الم��ه��ن��دس الم��ش��رف ع��ل��ى ه���ذا الم��ش��روع عن 
الجانب الحكومي خلال زيارة رئيس مجلس الامة 
ن��دوم« من نقص العمالة  والنواب »المهندس علي 

وغلق باب جلب العمالة من الخارج وزيادة أسعار 
العمالة الداخلية، وكذلك مشروع جامعة الشدادية 
والتي اشتكت المهندسة المسؤولة عن المشروع من 
الشكوى  ال��ف��ارس« بنفس  الحكومي »رن��ا  الجانب 
الفنية  السابقة وهو عدم اعطاء المقاولين العمالة 
الم��ت��خ��ص��ص��ة ب���ل وع��رق��ل��ة ال��ط��ل��ب��ات، ح��ي��ث شكت 
بأنهم يقدمون نحو 500 معاملة، فلا يتم تسلم الا 
ال��� 500  ان  نحو 5 معاملات يوميا على الاكثر اي 
ي��وم،   100 بعد  توفيرها  سيتم  المطلوبة  معاملة 
رغ���م ان ه���ذه الم��ش��اري��ع ت��خ��ص ال���دول���ة وم��ش��اري��ع 
ضخمة تكلف الدولة مليارات الدنانير الامر الذي 
يؤدي الى تأخير الانجاز، داعيا الى التصدي الى 
م��ا ت��ق��وم ب��ه ال���وزي���رة م��ن أع��م��ال مخالفة للقانون 

ورؤية الدولة.
ال���وزراء  العوضي سمو رئيس مجلس  ون��اش��د 
الشيخ جابر المبارك تعديل مسار الوزيرة لأن هذا 
س���وف ي��زي��د م��ن »س��خ��ط« ال��ن��واب وأب��ن��اء الشعب 
ال��ك��وي��ت��ي ت��ج��اه ال��ح��ك��وم��ة ال��ت��ي ول��لاس��ف يتعمد 
بعض وزرائ��ه��ا إح��راج سموه وعرقلة جهوده من 
اجل التنمية والتعاون مع مجلس الامة، مستغربا 
س��ي��اس��ة ال���وزي���رة ف���ي ال��ت��ع��ام��ل م���ع ش���رك���ات ت��ق��وم 
ب��الاس��ت��ث��م��ار بنحو م��ا ي��زي��د ع��ل��ى ث��لاث��ة م��ل��ي��ارات 
دولار وفي نفس الوقت تحجم عن منحها العمالة 

المتخصصة وغلق باب جلب العمالة الخارجية.

أك���د م��ق��رر ال��ل��ج��ن��ة الاس��ك��ان��ي��ة ال��ن��ائ��ب راك���ان 
النصف انه لا يوجد شح في الاراضي السكنية 
ف�����ي م���ع���رف���ة الاح���ت���ي���اج���ات  ي���ك���م���ن  ال����ح����ل  وان 
الحقيقية ل��ب��ن��اء الم���دن الاس��ك��ان��ي��ة، م��وض��ح��ا ان 
وزير الاسكان سالم الاذينة قدم التصورات التي 

تتيحها له القوانين الحالية.
امس  ف��ي تصريح صحافي  النصف  وط��ال��ب 
ب���وض���ع ت��ش��ري��ع��ات ج���دي���دة ل��ت��ق��دي��م ت���ص���ورات 
أفضل لحل القضية، وبناء عليه تم تكليف فريق 
ق��ان��ون��ي ل��ب��ح��ث ال��ت��ش��ري��ع��ات الم��ط��ل��وب��ة وسيتم 
مناقشتها يوم الاحد المقبل في اجتماع اللجنة.

وأوض��������ح ان ت����أخ����ر ان���ت���ه���اء اج���ت���م���اع ال��ل��ج��ن��ة 
السكنية »امس الاول« لم يمكننا من اقامة المؤتمر 
ال���ص���ح���اف���ي، م���وض���ح���ا ان وزي������ر ال����دول����ة ل���ش���ؤون 
الاس���ك���ان س���ال���م الاذي���ن���ة أب���ل���غ ال��ل��ج��ن��ة رس��م��ي��ا ان 
الاراض������ي ال��ت��ي ت���م ت��س��ل��ي��م��ه��ا ل��ل��م��ؤس��س��ة ال��ع��ام��ة 
ل��ل��رع��اي��ة ال��س��ك��ن��ي��ة ت��ك��ف��ي لإن���ش���اء 35 أل����ف وح���دة 
ف��ي شمال  أل��ف��ا  ال��خ��ي��ران و50  ف��ي م��دي��ن��ة  سكنية 
في  ألفا  و21  الصبية  مدينة  في  ألفا  و50  المطلاع 
مدينة الم��ط��لاع و6 آلاف وح���دة ف��ي غ��رب عبد الله 
المبارك وهي الآن تحت التخطيط، مشيرا الى عدم 

تطرق اللجنة الى مناقشة السكن العمودي.
30 شركة  وب��ين النصف ت��ق��دم م��ا ي��زي��د على 
لبناء المدن تم تأهيل 12 شركة منها، لافتا الى 
الاسكانية  اللجنة  م��ن  ط��ل��ب  الاس��ك��ان  وزي���ر  ان 
ب��ض��ب��ط ال��ت��ش��ري��ع��ات ال���ج���دي���دة ل��ح��ل ال��ق��ض��ي��ة 

الاسكانية ووفق منظور جديد.
وأش���ار ال��ى ان��ه ت��م تكليف ال��ف��ري��ق القانوني 
ف��ي ال��ل��ج��ن��ة وال��ف��ري��ق ال��ق��ان��ون��ي ل��ل��وزي��ر لبحث 

ال���ت���ش���ري���ع���ات ال����ج����دي����دة ل�����لاط�����لاع ع���ل���ي���ه���ا ف��ي 
المشكلة  ان  مبينا  المقبل،  الاح��د  ي��وم  اجتماعها 
الاس���ك���ان���ي���ة ال����ي����وم ل����م ت���ع���د م��ت��ع��ل��ق��ة ب��ت��ح��ري��ر 
الاراض�������ي، ف���الم���ال والاراض�������ي م���ت���واف���رة ل��ل��دول��ة 
وم����ا ي��ن��ق��ص ال��ق��ض��ي��ة الاس��ك��ان��ي��ة ه���ي الم��ع��رف��ة 
من  الاسكانية  الم��دن  واحتياجات  متطلبات  في 

مصانع انشائية وأيدي عاملة.
وف���ي رد ع��ل��ى س���ؤال ع��ن التغيير ف��ي الازم���ة 
الاسكانية ومستجدات الحلول لها، قال النصف 
لا ن��س��ت��ط��ي��ع ان ن��ع��د الم���واط���ن���ين ب��ح��ل ال��ق��ض��ي��ة 
بيدها  من  هي  التنفيذية  فالسلطة  الاسكانية، 
ال���ح���ل، ل��ك��ن م���ا اخ��ت��ل��ف ال���ي���وم ف���ي ال��ق��ض��ي��ة هو 

توافر الاراضي السكنية.
وطالب الحكومة بحل واقعي وفاعل وفق مدة 
الم��دن الاسكانية  زمنية تلائم قدرتها على بناء 

كي لا نبيع للناس الوهم.
وب��ين ان معطيات ال���وزارة تبين ان��ه لا يوجد 
الحقيقي  التحدي  لكن  السكنية،  شح للاراضي 
لحل القضية الاسكانية هي كيفية انشاء المدن 
السكنية وتجاوز الدورة المستندية التي تواجه 
ال��وح��دات  ع��دد  ان  موضحا  التنفيذية،  السلطة 
ال��س��ك��ن��ي��ة ال���ي���وم ف���ي ال��ك��وي��ت 120 أل����ف وح����دة، 
والمشاريع المطروحة اليوم تصل عدد الوحدات 
بما معناه  وح���دة  أل��ف   160 ال��ى  فيها  السكنية 
بناء كويت جديدة، متسائلا »هل هناك مصانع 
انشائية تستوعب بناء هذه المدن؟ وهل تم بناء 
الم���دن؟ وه��ل توجد محطات كهرباء  ط��رق لهذه 
ج���اه���زة؟ وه����ل ل��دي��ن��ا م����دن ع��م��ال��ي��ة ل��ب��ن��اء ه��ذه 

المدن؟«.

• آمل أن يعكس حوار الاستجوابات رقي 
وسمو أخلاق مجتمعنا... ومن يقصدني 

بتصريحاته أقول له: جزاك الله خيراً

• الظهراني: الاتحاد الخليجي مطلب شعوب 
المنطقة وطريقنا للقوة واحترام العالم

|  كتبت غادة عبدالسلام   |

ج�������دد رئ�����ي�����س م���ج���ل���س الام������ة 
جلسة  ان  تأكيده  الغانم  م���رزوق 
ال��ت��ي ستشهدها  الاس��ت��ج��واب��ات 
ال�����ي�����وم ق����اع����ة ع���ب���دال���ل���ه ال���س���ال���م 
على  مشددا  ماراثونية،  ستكون 
انه ستم خلالها تطبيق اللائحة 

بكل وضوح.
وق������ال ال���غ���ان���م ف����ي ت���ص���ري���ح ل��� 
»الراي« أمس بعد انتهاء اجتماع 
رؤساء مجالس الشورى والنواب 
وال���وط���ن���ي والأم�����ة ال��س��اب��ع ال���ذي 
ان جلسة  ال���ك���وي���ت،  اس��ت��ض��اف��ت��ه 
كانت  »وان  عادية  اليوم ستكون 
م�����اراث�����ون�����ي�����ة« وس���ي���ت���م خ��لال��ه��ا 
ت��ط��ب��ي��ق ال���لائ���ح���ة ب���ك���ل وض����وح 
تباعا،  الاس��ت��ج��واب��ات  ومناقشة 
م���ع���رب���ا ع����ن ام���ل���ه ف����ي ان ي��ع��ك��س 
ال������ح������وار م�����ا ب�����ين الم���س���ت���ج���وب���ين 
والمستجوبين رقي وسمو اخلاق 

المجتمع الكويتي«. 
اذا  ع����م����ا  س���������ؤال  ع����ل����ى  وردا 
تمهد  الاستجوابات  كثرة  كانت 
ل�����ح�����ل م����ج����ل����س الام�����������ة ب����ال����ق����ول 
»الام���������ور ط���ب���ي���ع���ي���ة!«. وع�����ن رده 
ال��ن��واب  لبعض  تصريحات  على 
الم����ق����ص����ود ب���ه���ا رئ����ي����س م��ج��ل��س 
الام�����ة ش��خ��ص��ي��ا، اك��ت��ف��ى ال��غ��ان��م 

»جزاكم  بالقول  لهؤلاء  بالتوجه 
الله خيرا«.

قال:  الخليجي  الاجتماع  وعن 
اخ��ت��ت��م��ن��ا الاج���ت���م���اع ال������ذي ك���ان 
ج���دا ن��اج��ح��ا وارف����ع آي���ات الشكر 
لرعايته  الام��ي��ر  لسمو  والتقدير 
وح�����ض�����وره اف���ت���ت���اح الاج���ت���م���اع، 
واش���ك���ر ال����رؤس����اء ع��ل��ى ال��ت��ع��اون 
ال��ذي جعل من جلساتنا سلسة، 
ك��ام��ل، وكنا  ات��ف��اق وتفاهم  فيها 
حريصين على اختيار المقترحات 
والاتفاق على الام��ور التي يمكن 

تحويلها الى واقع. 
م�������ن ج������ان������ب������ه، ش����������دد رئ����ي����س 
مجلس النواب البحريني خليفة 
ال����ظ����ه����ران����ي ع���ل���ى اه���م���ي���ة اق���ام���ة 
ات��ح��اد خليجي ب��ين دول مجلس 
اصبح  الام��ر  ان  معتبرا  التعاون 
الم��ن��ط��ق��ة، ولاف��ت��ا  ل��ش��ع��وب  مطلبا 
ق���وة وتنسيق،  »ال���وح���دة  ان  ال���ى 
وال���ع���ال���م ي��ح��ت��رم ال�����دول الم��ت��ح��دة 

والشعوب المتحدة«.
وق����ال ال��ظ��ه��ران��ي ف���ي تصريح 
الختامية  ال��ج��ل��س��ة  ه��ام��ش  ع��ل��ى 
ل����لاج����ت����م����اع ال�����س�����اب�����ع ل�����رؤس�����اء 
الخليجية  التشريعية  البرلمانات 
ال���خ���ل���ي���ج���ي اص��ب��ح  الات�����ح�����اد  ان 
ال����ي����وم م��ط��ل��ب��ا ل��ج��م��ي��ع ش��ع��وب 
المنطقة، ولا بد ان يطبق هذا الامر 

ض��م��ن ج����دول اع��م��ال ق��م��ة ال��ق��ادة 
ال��خ��ل��ي��ج��ي��ين ف���ي ال��ك��وي��ت الشهر 

المقبل«.
ب���������دوره اع���ت���ب���ر الام�������ين ال���ع���ام 
لم���ج���ل���س ال������ش������ورى ف�����ي الم��م��ل��ك��ة 
ال�����ع�����رب�����ي�����ة ال�����س�����ع�����ودي�����ة م���ح���م���د 
ال���ع���م���رو ان »اه���م���ي���ة الاج���ت���م���اع 
ال�������������������دوري ال�������س�������اب�������ع ل�������رؤس�������اء 
الم���ج���ال���س ال��ت��ش��ري��ع��ي��ة ف����ي دول 
الذي  الخليجي  التعاون  مجلس 
اس��ت��ض��اف��ت��ه ال��ك��وي��ت ع��ل��ى م��دى 
ال���ي���وم���ين الم���اض���ي���ين ي��ن��ط��ل��ق م��ن 
اه��م��ي��ة الم��رح��ل��ة ال��ت��اري��خ��ي��ة التي 

تعيشها المنطقة«.
واشر العمرو في تصريح على 
ان  ال��ى  الاجتماع  اختتام  هامش 
»ج���م���ي���ع الم���واض���ي���ع ال���ت���ي ك��ان��ت 
المدرجة على جدول الاعمال تسهم 
ف�����ي ت���ح���ق���ي���ق ام�������ال وط���م���وح���ات 
م��ج��ل��س  دول  وم����واط����ن����ي  ق��������ادة 
ال��ت��ع��اون ال��خ��ل��ي��ج��ي ف���ي تحقيق 
الم����زي����د م����ن ال����ت����ع����اون وال���ت���ك���ام���ل 
وص����ولا ل��لات��ح��اد ال��ح��ق��ي��ق��ي بين 
دول الم��ج��ل��س الام���ر ال���ذي دع���ا له 
خادم الحرمين الشريفين«، مؤكدا 
الكويت  ف��ي  »المجتمعين  ان  على 
ي���درك���ون اه����ذه ال��غ��اي��ة وي��س��ع��ون 

لتحقيقها«.
وكان رؤساء مجالس الشورى 

وال�����ن�����واب وال���وط���ن���ي والأم�������ة ق��د 
ان���ه���وا اج��ت��م��اع��ه��م ب��ات��خ��اذ ع��دد 
م��ن ال���ق���رارات وال��ت��وص��ي��ات، ومن 
أه���م���ه���ا ت���وج���ي���ه ال���ش���ك���ر لم��ج��ل��س 
النواب بمملكة البحرين لإعداده 
دراس������������ة ع������ن ت����ج����رب����ة الات�����ح�����اد 
الأوروب������ي وغ���ي���ره م���ن الم��ن��ظ��م��ات 
الم���م���اث���ل���ة، ف����ي الم����ج����ال ال��ب��رلم��ان��ي 
و الم����واف����ق����ة ع���ل���ى ق����ي����ام م��ج��ل��س 
ال��ك��وي��ت باستكمال  ب��دول��ة  الأم���ة 
الات��ص��الات ل��زي��ارة وف��د المجالس 
ال���ت���ش���ري���ع���ي���ة إل�������ى ال���ك���ون���غ���رس 
2014م  ع�������ام  خ�������لال  الأم�����ي�����رك�����ي 

كما وافق الروساء على  
تعديل المادة الرابعة من القواعد 
التنسيق  التنظيمية لعمل لجنة 

البرلماني والعلاقات الخارجية.
وت��ن��ف��ي��ذاً لم��ا ت��م إق�����راره سابقاً 
بشأن تخصيص موضوع محدد 
ف���ي ك���ل اج��ت��م��اع دوري ل��رؤس��اء 
فيه  يناقش  التشريعية  المجالس 
ش�����أن خ��ل��ي��ج��ي م���ش���ت���رك ي��لام��س 
ه���م���وم الم����واط����ن ال��خ��ل��ي��ج��ي، فقد 
بحث أصحاب المعالي والسعادة 
م���وض���وع ال��ت��ك��ام��ل الاق���ت���ص���ادي 
ل��دول  ال��ت��ع��اون  ب��ين دول مجلس 
ال��خ��ل��ي��ج ال��ع��رب��ي��ة، وق�������رروا عقد 
م���ؤت���م���ر/ ن�����دوة ح����ول الم���وض���وع 
دول������ة  ف������ي  2014م  ع��������ام  خ��������لال 

)ال��ك��وي��ت( ويتم رف��ع ما  الرئاسة 
يتم ال��ت��وص��ل إل��ي��ه م��ن توصيات 

الى الاجتماع الدوري المقبل.
وواف����ق ال���روس���اء ع��ل��ى تكليف 
ل����ج����ن����ة ال����ت����ن����س����ي����ق ال����ب����رلم����ان����ي 
باستكمال  الخارجية  والعلاقات 
ال��������دراس��������ة الم���ت���ع���ل���ق���ة ب��ت��ن��س��ي��ق 
ال��س��ي��اس��ة الاع��لام��ي��ة ال��خ��ارج��ي��ة 
ل��ل��م��ج��ال��س ال��ت��ش��ري��ع��ي��ة وت��ق��وي��ة 
العلاقات مع المنظمات الحقوقية 
وفقاً للمشروع المقدم من مجلس 
النواب بمملكة البحرين، ورفع ما 
الاجتماع  إل��ى  إليه  التوصل  يتم 
المجالس  لرؤساء  القادم  ال��دوري 

التشريعية.
واع�����ت�����م�����اد م�����ش�����روع ال��ش��ب��ك��ة 
الخليجية  البرلمانية  المعلوماتية 
الم��ش��ت��رك��ة وف��ق��اً ل��ل��دراس��ة المقدمة 
م���ن الم��ج��ل��س ال��وط��ن��ي الات���ح���ادي 
المتحدة  العربية  الام���ارات  بدولة 
أخذاً في الاعتبار الأنظمة المعمول 
في  التشريعية  المجالس  في  بها 

الدول الأعضاء.
إن��ش��اء لجنة  كما واف��ق��وا على 
الم��ج��ال  ف��ي  ب��رلم��ان��ي��ة تخصصية 
ال���ت���ش���ري���ع���ي وت����ع����دي����ل م���ش���روع 
من  الم��ق��دم��ة  التنظيمية  ال��لائ��ح��ة 
م���ج���ل���س ال������ش������ورى ف�����ي س��ل��ط��ن��ة 

عمان بما يتوافق مع ذلك.

في اقرب فرصة في ظل التغيرات 
الكبيرة ف��ي ال��ع��ال��م، لاف��ت��ا ال��ى ان 
ه����ذا م���ا دع����ا ل���ه خ�����ادم ال��ح��رم��ين 
ال��ش��ري��ف��ين وه��ن��اك ق��ن��اع��ات ح��ول 
ه�������ذا الام����������ر، واك��������د ع���ل���ي���ه���ا م��ل��ك 
ال��ب��ح��ري��ن ح��م��د ب���ن ع��ي��س��ى، كما 

ان ش���ع���وب الم��ن��ط��ق��ة ت���دع���و ل��ذل��ك 
ق���وة  »ال������وح������دة  ف����ي  ان  ش����ك  ولا 
ال��دول  يحترم  والعالم  وتنسيق، 

المتحدة والشعوب المتحدة«.
ونفى الظهراني ان يكون هناك 
اقامة  من عوائق تقف في طريق 

الاتحاد الخليجي في ظل الرغبة 
الى  ال��ق��ادة، مشيرا  الحقيقية من 
انه »ليس هناك من عوائق ولكن 
بعض الامور تحتاج الى تنسيق 
ودراس����ة اف��ض��ل وه��ن��اك توقعات 
ب������ان ي����ك����ون ه������ذا الم�����وض�����وع م��ن 
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